

POR DIFERENDO LIMÍTROFE

En Tonanitla reclaman la posesión de 800 hectáreas

Por más de 11 horas mantuvieron cerrada la carretera libre que conecta el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles con Ojo de Agua, en Tecámac



▲ Los manifestantes quemaron llantas en el cruce de la vialidad para impedir el acceso al Aeropuerto. Foto Miriam Vidal

MIRIAM VIDAL

Por más de 11 horas, ejidatarios y pobladores del municipio de Tonanitla bloquearon la Vía Libre hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Bulevar Ojo de Agua, en Tecámac, por un conflicto de límites territoriales, ya que demandan les entreguen 800 hectáreas en litigio.

Desde el amanecer de ayer colocaron pipas, tractores y camiones recolectores, además incendiaron llantas para impedir el tránsito vehicular y exigir la presencia de las autoridades del gobierno del Estado de México.

Los inconformes, apoyados por el alcalde Mauro Martínez, reclama-

ron la posesión de 800 hectáreas del ejido que se encuentran en diferendo limítrofe y cuyo tema no ha sido resuelto por el Congreso mexicano.

También portaron cartulinas en las que pidieron la intervención de la gobernadora Delfina Gómez y llamaron a la diputada Elba Aldana, presidenta de la comisión de Límites Territoriales, para que dé solución al conflicto.

Isaías Ortiz Quezada, uno de los campesinos inconformes recordó que, desde hace varios años, Tonanitla y Tecámac se disputan la posesión de 800 hectáreas que limitan con Ojo de Agua.

“Queremos que se reconozca nuestro territorio porque esas 800 hectáreas son de Tonanitla;

tenemos toda la documentación histórica y la aportamos al congreso local en su momento”, indicó.

Aseguró que cuando el gobierno federal comenzó con las mesas de trabajo para el proyecto de esta nueva carretera para llegar al AIFA, ellos cedieron sus terrenos a cambio de que definiera su límite territorial, pero a la fecha no se ha dado el dictamen.

Los campesinos señalaron que el tema debe quedar resuelto antes de que concluya el periodo de la LXI Legislatura, pues temen que haya un retroceso a los avances logrados.

El paso en dicho cruce fue bloqueado desde las 6:00 horas, lo que complicó el tránsito local y para muchos viajeros que pretendían llegar a la terminal aérea.

Bloqueo afecta a pasajeros del AIFA

El bloqueo de los ejidatarios afectó a decenas de usuarios del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, quienes quedaron varados a unos 7 kilómetros de la terminal aérea.

En el cruce donde se llevó a cabo la protesta, se pudo ver a varias familias, incluso a extranjeros con sus maletas, buscando alguna alternativa para no perder el vuelo programado.

Como alternativa se trasladaron a la carretera federal México-Pachuca para tomar un taxi o el Mexibús.

En octubre pasado, en este mismo sitio se dio un conato de gresca entre los campesinos y funcionarios de Tonanitla con los de Tecámac, quienes se acusaron mutuamente de invadir el territorio.

Sigue pleito entre Tecámac y Tonanitla por territorio

Pobladores de Tonanitla bloquean por 10 horas la carretera de acceso al AIFA; exigen se reconozca como parte del municipio 800 hectáreas en disputa

LORENA GONZÁLEZ CALLEJAS

Luego de 10 horas fue reabierto la carretera libre al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el boulevard Ojo de Agua, donde ejidatarios y pobladores del municipio de Tonanitla, mantuvieron un bloqueo.

La protesta fue originada por la inconformidad de los ejidatarios que aseguran la pretensión del gobierno de Tecámac de despojar a Tonanitla de 800 hectáreas.

Tras una reunión con autoridades estatales, los pobladores del municipio de Tonanitla determinaron levantar el bloqueo vial.

La comisión de campesinos explicó que se llegó a un acuerdo en el sentido de que habrá seguimiento al proceso que se lleva a cabo en la Comisión de Límites Territoriales de la legislatura mexiquense.

Se acordó que de ser posible a finales de agosto se tendría una re-



FOTOS: ESPECIAL



solución, o de lo contrario la nueva Legislatura que inicia en funciones el próximo 5 de septiembre, llevará el dictamen al pleno y pueda ser votado.

Afectaciones

Los usuarios del AIFA que tenían vuelos programados, buscaron alternativas viales como el Circuito Exterior Mexiquense y la autopista Méxi-

co-Pachuca para llegar a abordar sus aviones o a laborar.

Como parte del bloqueo, los inconformes colocaron tractores, maquinaria, pipas, camiones y piedras, palos, ramas y llantas, a las cuales les prendieron fuego en forma de barricadas.

En la vía hacia el AIFA, que inicia desde Ecatepec hasta la terminal

aérea, a lo largo de 15 kilómetros, decenas de automovilistas quedaron varados y la Guardia Nacional realizó cortes para evitar la zona.

Pidieron intervención

Isaías Ortiz Quezada, integrante del ejido, explicó; “Queremos que se reconozca nuestro territorio y que esas 800 hectáreas se reconozcan como de Tonanitla, porque tenemos toda la documentación histórica y la aportamos al Congreso local. Cuando el gobierno federal solicitó los permisos para el paso de la vía, el ejido de Tonanitla les brindó todas las facilidades para que hicieran la vía”.

El conflicto se mantiene en litigio en la Comisión de Límites Territoriales de la Legislatura estatal.